

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

8 de febrero de 2024



Iniciativa energética genera incertidumbre

Una legislación secundaria será la que determine cómo interactuarán los inversionistas con las empresas públicas, lo cual puede ahuyentar las inversiones.

Si bien, las modificaciones Constitucionales relativas al sector energético no cierran la puerta a la inversión privada en el país, será una legislación secundaria la que determine cómo interactuarán los inversionistas con las empresas públicas, lo cual puede derivar en incertidumbres que ahuyenten las inversiones, sumado a que, de nueva cuenta, parece contradecirse el tratado comercial que tiene México con América del Norte.

Así lo consideró la analista del sector energético, que fuera titular de la Dirección de Hidrocarburos en el sexenio pasado, Rosanety Barrios, para quien el mayor riesgo radica en que no existen proposiciones alternativas al modelo que se eliminaría en caso de aprobarse las reformas que van ligadas entre sí.

Según las iniciativas de reformas a distintos Artículos Constitucionales que envió al Congreso el presidente Andrés Manuel López Obrador este lunes 5 de febrero, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no tendrán carácter de empresas productivas sino públicas, y tendrán mayor participación de mercado que cualquier otro jugador del sector. Desaparecerán los reguladores: las comisiones Reguladora de Energía (CRE) y Nacional de Hidrocarburos (CNH) –cuyas funciones realizará la Secretaría de Energía– y también la Federal de Competencia Económica (Cofece) –para que la Secretaría de Economía se haga cargo de la regulación de mercados. Por último, se prohíbe la práctica de fracking desde la Constitución, para privilegiar el uso humano del agua.

No corren a los inversionistas, pero no hay ninguna guía hacia el modelo que se quiere adoptar en las leyes secundarias y ¿qué más da el número?

Puede ser un porcentaje de participación, cualquier ocurrencia y ya vimos que no funciona”, dijo la analista a El Economista.

Rosanety Barrios explicó que será una legislación secundaria la que determine cómo interactuarán los inversionistas con las empresas públicas, lo cual puede derivar en incertidumbres que ahuyenten las inversiones. Será una legislación secundaria la que determine cómo interactuarán los inversionistas con las empresas públicas, lo cual puede derivar en incertidumbres que ahuyenten las inversiones, porque, por otra parte, la candidata que éste apoya, Claudia Sheinbaum, habla de atracción de capitales y aprovechamiento de la relocalización de inversiones desde China hacia México y no a Estados Unidos, o nearshoring, y por otro se publican todas estas propuestas que buscan consolidar el poder del Estado sobre el capital privado y la competencia.

Se viola el T-MEC

Y es que México forma parte del Tratado de Libre Comercio con América del Norte desde hace 30 años; en la presente administración se ratificó tal situación y aunque no prosperen en el Congreso los cambios constitucionales y legales que pide el Ejecutivo, se viola el Tratado, aseguró la especialista.

“Al firmar, el Ejecutivo reiteró que la apertura para el crecimiento como bloque de la región tendría como piso el libre comercio existente el día de la firma, tal vez más, pero nunca menos”, dijo, “tenemos entonces a los dos países en paneles de discusión para determinar si se llega o no a un juicio internacional por falta de cumplimiento de México a su compromiso”. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

8 de febrero de 2024

2

Industriales de Nuevo León invertirán más de 7,000 millones de pesos para mejorar la calidad del aire

El presidente de la Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León, Máximo Vedoya indicó que la inversión estará a cargo de 30 empresas adheridas al Plan Integral de Gestión Estratégica de la Calidad del Aire en el estado. Sin embargo, también la refinería de Pemex en Cadereyta debe invertir para evitar la contaminación.

Monterrey, NL. El presidente de la Cámara de la Industria de Transformación (**Caintra**) de Nuevo León, Máximo Vedoya destacó que 30 grandes empresas afiliadas al organismo invertirán en los próximos tres a cinco años más de 7,000 millones de pesos para mejorar sus procesos y como parte de su compromiso por mejorar el medio ambiente. Sin embargo, tal y como se exige a las compañías, la [refinería de Pemex en Cadereyta](#) tiene que invertir para evitar la contaminación.

“En los últimos cinco años, los socios de **Caintra** que se adhirieron al Plan Integral de Gestión Estratégica de la Calidad del Aire (PIGECA), han invertido más de 6,600 millones de pesos en acciones para [mejorar la calidad del aire de Nuevo León](#). En los próximos años y como parte de este Plan vamos a invertir más de 7,000 millones de pesos”.

Ahondó que los 7,000 millones de pesos se invertirán entre tres y cinco años y el Instituto para la Protección Ambiental (IPA) de Caintra le dará puntual seguimiento a dichas inversiones.

"El compromiso viene especificado en los planes de cada una de las empresas, pero sí hay un plan muy concreto porque la industria de Nuevo León ha hecho mucho, sobre todo los socios de **Caintra**, que son más de 4,300, han invertido en mejorar todos sus procesos”.

“El plan del PIGECA es ambicioso y en Caintra nos sumamos desde el primer momento. El plan habla claramente de las fuentes (contaminantes), una de ellas, sin duda, es la refinería como bien lo menciona el estado.

Nuestra postura ante la refinería es muy clara, al igual que se nos exige a todas las empresas de Nuevo León, la refinería también debe cumplir con sus compromisos ambientales y tiene que invertir para tener procesos que no contaminen el aire de Nuevo León”, hizo énfasis el dirigente.

Compromiso y acciones de Caintra para mejorar la calidad del aire

Estas inversiones, dijo, se destinarán al incremento a la capacidad de recolección de particulado (partículas fijadas), pavimentación y acondicionamiento de áreas; encapsulamiento de emisiones difusas; incorporación de tecnología de detección; implementación de sistemas de humectación y utilización de aglomerantes para la supresión de polvos.

El organismo cumplirá con el programa de contingencia ambiental atmosférica; participará en el programa voluntario de verificación vehicular que se realiza a través del **Instituto para la Protección Ambiental** y se realizará la incorporación de barreras industriales con tecnología de aspiración, entre otras muchas acciones.

“Hay un plan muy concreto de todas las acciones de todos los industriales que formamos parte de **Caintra**, no sólo en el pasado, de haber hecho grandes inversiones para mejorar la calidad del aire, sino a futuro un compromiso muy claro de lo que queremos hacer”, recalzó Máximo Vedoya. El Economista



8 de febrero de 2024

3

Argentina perfila acuerdo con la UE en litio y materias críticas

La secretaria de Minería, Flavia Royón, viajó a Bruselas para avanzar en la "hoja de ruta" para potenciar la exportación de minerales a los países europeos.

En medio de la crisis energética que transita el mundo por la falta de insumos estratégicos por la guerra de Ucrania y Medio Oriente, la Argentina y la Unión Europea acaban de cerrar un acuerdo para avanzar en un plan para potenciar las exportaciones de litio y materias primas críticas.

La Comisión Europea recibió en Bruselas a una delegación argentina de alto nivel encabezada por la secretaria de Minería, Flavia Royón, para seguir reforzando la alianza en torno a las cadenas de valor sostenibles de las materias primas.

Esto es parte del compromiso conjunto por intensificar la cooperación en este sector, asumido en junio de 2023 cuando la presidenta de la UE, Ursula von der Leyen, se reunió con el expresidente Alberto Fernández, y en la Cumbre UE-CELAC de julio de 2023. Este compromiso se puso en marcha en el marco de Global Gateway, la oferta de la UE para establecer conexiones de confianza y sostenibles con los países socios.

Las materias primas críticas y estratégicas son indispensables para un amplio conjunto de sectores estratégicos, como la industria net-zero, la industria digital, la industria aeroespacial y la defensa. Dado que se prevé que la demanda de materias primas críticas aumente sustancialmente, las alianzas y el uso y abastecimiento responsable de las mismas son fundamentales para un futuro sostenible", reza el comunicado de la Unión europea tras la reunión de Royón en Burselas.

En la visita de alto nivel participaron, además de la secretaria de Minería los gobernadores Raúl Jalil (Catamarca), Carlo Sadir (Jujuy), Gustavo Sáenz (Salta) y Marcelo Orrego (San Juan), así como el secretario general del Consejo Federal de Inversiones (CFI), Ignacio Lamothe.

Royón, aseguró que Argentina aspira a convertirse en un "proveedor confiable" de materias primas para Europa en un contexto en el que la Unión Europea (UE) busca diversificar las importaciones de materias primas fundamentales.

Tras su paso por Berlín para presentar el activo minero argentino, Royón y los gobernadores de provincias mineras de Argentina se reunieron en Bruselas con representantes del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), la Comisión Europea (CE), y con autoridades políticas y empresariales para promover las inversiones en la región latinoamericana.

Royón aseguró que "Argentina puede convertirse en un socio estratégico de la UE en el suministro de materias primas críticas" y energéticas ya que, recordó, es el segundo país del mundo con más recursos de litio y el tercero en reservas de este metal blando que se utiliza para la fabricación de baterías eléctricas recargables.

"Argentina tiene un enorme potencial para producir energías renovables, tanto solar como eólica, y cuenta con la segunda reserva de gas no convencional del mundo, además de un enorme potencial para producir hidrógeno", dijo Royón. El acuerdo tiene como objetivo garantizar el desarrollo de un suministro seguro y sostenible de las materias primas necesarias para la energía limpia y la transición digital. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

8 de febrero de 2024

Refinería de Cadereyta enfrenta revisión de agencia de EU por quejas ambientales

La Comisión para la Cooperación Ambiental, respaldada por el T-MEC, analizará las acusaciones de incumplimiento por parte de México en la gestión de emisiones contaminantes de la refinería de Pemex en Cadereyta.

La **Comisión para la Cooperación Ambiental** (CCA), la agencia ambiental de Estados Unidos, México y Canadá, informó el martes que **revisará una queja sobre las emisiones presentadas por la refinería de Cadereyta** de Petróleos Mexicanos (Pemex) en las afueras de Monterrey.

Proceso de revisión por la CCA

La CCA, que supervisa las cuestiones ambientales en los tres países **bajo el pacto comercial trilateral T-MEC**, tiene 30 días para decidir si México debe responder a la denuncia, dijo la agencia en un comunicado.

La denuncia fue presentada de forma anónima por un ciudadano mexicano que acusa al país de no hacer cumplir eficazmente sus leyes ambientales para [regular las emisiones al aire de la refinería](#) y gestionar la contaminación en Monterrey, capital de Nuevo León.

Quejas sobre la calidad del aire en Monterrey

Los residentes de la ciudad se han quejado durante mucho tiempo de la mala calidad del aire en la localidad, y Nuevo León prometió en los últimos meses tomar medidas contra el gobierno federal para poner fin a la quema de Pemex en el lugar.

Miles de personas salieron a las calles el mes pasado para protestar contra la refinería, gritando "¡Fuera Pemex!".

Medidas contra la contaminación y respuesta de Pemex

El gobierno de Nuevo León ha alegado que [la refinería es responsable del 90% de las emisiones de dióxido de azufre](#) en el área de Monterrey. Pemex no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios.

El año pasado, imágenes de un humo espeso, amarillo y negro saliendo de las chimeneas de la refinería de Cadereyta, destinadas a quemar sólo pequeños volúmenes de exceso de gas natural, se volvieron virales en las redes sociales.

Pemex, **una de las petroleras más endeudadas del mundo**, está bajo intensa presión internacional, incluso de Estados Unidos y sus propios inversores en bonos, para limpiar sus operaciones después de grandes fugas de metano y quema excesiva de gas. El Economista

Precios del petróleo suben ante escalada de tensiones en Oriente Medio

La subida de los precios del petróleo solo se vio algo frenada este miércoles por la publicación del informe semanal sobre las reservas de crudo en Estados Unidos.

Los **precios del petróleo** terminaron este miércoles con un ligero avance, en un mercado que no vio mejoras en la [escalada de tensiones en Oriente Medio](#), a pesar de las conversaciones para alcanzar una tregua en Gaza.

El precio del barril de crudo **Brent del mar del Norte** para entrega en abril subió 0.78%, hasta los 79.21 dólares.

El **West Texas Intermediate** (WTI) estadounidense para entrega en marzo avanzó 0.47%, hasta 73.86 dólares por barril.

"Los precios suben mientras persisten las tensiones en **Oriente Medio**, lo que aumenta la preocupación por la oferta", comentó en una nota Susannah Streeter, analista de Hargreaves Lansdown.

El jefe de la diplomacia estadounidense, Antony Blinken, de visita en esa región, afirmó el miércoles que aún había "margen para un acuerdo" sobre los rehenes israelíes que el movimiento islamista Hamás tomó en una incursión sin precedentes en Israel el 7 de octubre.

El primer ministro israelí, **Benjamin Netanyahu**, había descartado anteriormente la posibilidad de una pausa en los combates, negándose a ceder ante las "insensatas exigencias de Hamás".

A falta de grandes avances, los precios del petróleo "suben un peldaño en cada sesión", consideró Stephen Schork, de Schork Group.

El martes, en otro foco de tensión en **Oriente Medio**, los rebeldes **hutíes de Yemen** volvieron a atacar buques mercantes en el mar Rojo, lo que causó daños a un carguero griego, pero no dejó heridos.

La agencia de prensa hutí informó el miércoles que Estados Unidos y Reino Unido habían vuelto a bombardear objetivos de ese movimiento proiraní en Yemen en respuesta a los ataques al comercio internacional. La subida de los **precios del petróleo** solo se vio algo frenada este miércoles por la publicación del informe semanal sobre las reservas de crudo en Estados Unidos.

La **Administración de Información Energética** reportó un aumento de 5.5 millones de barriles en las reservas comerciales de crudo, más del doble de los 2 millones previstos por los analistas. El economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

8 de febrero de 2024

5

Morena 'confía' en que PRI aprobará reforma eléctrica de AMLO: 'La vez pasada se arrepintió'

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, adelantó que su partido confía en que la oposición apruebe la nueva reforma eléctrica de AMLO.

A pesar de que Morena contempla que varias de las iniciativas presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador no serán aprobadas por la oposición, **Ignacio Mier**, coordinador de los diputados morenistas, adelantó este miércoles 7 de febrero que su partido **confía en que el PRI y PRD aprobarán la [nueva reforma eléctrica](#).**

En entrevista con **Ciro Gómez Leyva**, Mier explicó que los partidos opositores están arrepentidos de haber votado en contra de la reforma eléctrica de AMLO en el pasado, por lo que ahora **espera que cambien de opinión**. “[En la eléctrica](#), el PRI se arrepintió, el PRD se arrepintió de no haber hecho la reforma constitucional”, añadió.

Sin embargo, el legislador reconoció que algunas reformas constitucionales **no serán aprobadas durante este periodo de sesiones** por ser polémicas, como los cambios que buscan hacer en el Poder Judicial, es decir, **elegir a jueces y magistrados por voto popular**.

Ante esto, [Morena tiene un segundo plan](#), el cual contempla que los diputados de este partido soliciten que las reformas, que no sean aprobadas por el **Congreso de la Unión**, sean dictaminadas para que puedan pasar a la siguiente legislatura.

“Vamos a dejar aquellas que no se puedan dictaminar (...) queda abierto para que las comisiones de junio, julio y agosto, aunque no haya periodo extraordinario, puedan dictaminar o **trasladar a la siguiente legislatura**”, aclaró.

No obstante, antes de llegar a este punto, Ignacio Mier reveló que prepara **foros y charlas con la oposición** para discutir, debatir y llegar a un consenso sobre los cambios a los 51 artículos constitucionales que busca modificar AMLO.

Incluso, dijo, las [18 iniciativas que presentó López Obrador](#) serán divididas en 4 capítulos: justicia, democracia, libertad y bienestar. Se prevé que estas propuestas lleguen al pleno de la **Cámara de Diputados el próximo 18 de abril**, antes de que termine el periodo de sesiones.

Nueva reforma eléctrica de AMLO: ¿De qué trata?

Hace una semana, el presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) anunció que enviará una iniciativa para eliminar la reforma energética del 2013 y fortalecer a la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**.

“Voy a enviar en el paquete del día 5, una modificación a la Constitución para dejarla como estaba antes de la llamada reforma energética, dejarla como la dejó el presidente López Mateos, porque si no imagínense, cómo vamos a aceptar el predominio del poder particular por encima del poder público”, dijo.

El mandatario federal adelantó que en el documento no planteará precisamente que **la CFE tenga una participación mayoritaria en la generación eléctrica**, más bien buscará que la empresa se consolide como una industria estratégica de interés público.

“Estamos analizando exactamente lo que queremos, que se considere como una industria estratégica de interés público, que se proteja el interés público, no puede estar por encima del **interés público el interés particular**”, apuntó. **El Financiero**



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

8 de febrero de 2024

6

AMLO apoya juicio político contra Alberto Pérez Dayán, ministro que 'tiró' reforma eléctrica

Estos fueron los temas más importantes de la conferencia matutina de AMLO este miércoles 7 de febrero.

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza su [conferencia de prensa matutina](#) de este miércoles 7 de febrero desde Palacio Nacional, acompañado de **Elizabeth García Vilchis**, titular de la sección 'Quién es quién en las mentiras de la semana'.

¿Qué pasó en la 'mañanera' de AMLO de hoy 7 de febrero?

Como adelantó en su primera 'mañanera' de la semana, Luisa María Alcalde y Marath Bolaños, secretarios de Gobernación y del Trabajo, respectivamente, presentaron el resumen de dos de las 20 iniciativas que envió al Congreso.

Sobre la reforma a pensiones, Alcalde explicó de dónde se obtendrían los recursos para el llamado 'Fondo Semilla', una **bolsa de 64 mil millones de pesos** que será utilizada para **completar las pensiones** de los trabajadores para que lleguen al 100 por ciento.

Mientras que Bolaños presentó la **propuesta de sueldo base** para trabajadores del sector **salud, educativo y de seguridad**, que forma parte de la reforma al salario mínimo.

Caso Ayotzinapa: Gobierno de AMLO apoyará con defensa de funcionarios denunciados por militares rehaprendidos

López Obrador confirmó que su gobierno apoyará con la defensa de los funcionarios atacados por la [defensa de los ocho militares reaprehendidos](#) y presuntamente involucrados en el caso Ayotzinapa.

"Vamos a seguir actuando nosotros con rectitud, sin permitir impunidad y desde luego lograr el propósito principal de encontrar a los jóvenes", dijo el mandatario y descartó que exista fabricación de delitos o consignas en contra de personas.

Las declaraciones surgen después de que la defensa de los militares anunciara que esta semana presentarán una denuncia en contra de entre tres o cuatro servidores públicos que se encargaron de integrar la investigación contra sus clientes.

AMLO invita a periodista Tim Golden a su 'mañanera': Estas son las preguntas que le haría

López Obrador no suelta al [periodista Tim Golden](#). Esta mañana lo retó a acudir a su conferencia matutina para hacerle unas preguntas sobre su reportaje en el que señala un supuesto financiamiento de su campaña electoral del 2006 con dinero del narcotráfico.

"¿Quién nos ayudaría muchísimo y le hago un llamado? El periodista. Lo invito aquí, le quiero hacer unas preguntas, que si desde cuando viene a México a tratar este asunto, por qué de repente si él es un periodista famoso, le interesa retomar este tema y sobre todo darlo a conocer en estos momentos", comentó.

AMLO apoya juicio político contra ministro Alberto Pérez Dayán

López Obrador respalda las intenciones de diputados de Morena de someter a [juicio político al ministro Alberto Pérez Dayán](#) por recurrir al **voto de calidad** que permitió invalidar la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), propuesta por el presidente y aprobada por el Congreso en 2021.

"Yo creo que se justifica porque cómo un interés particular, el influyentismo, el que una institución del Estado en vez de servirle al pueblo esté al servicio de particulares", cuestionó.

"¿Cuándo se había visto que dos ministros cancelaran una ley? Pero no es cualquier ley, es la que le afecta a los traficantes de influencias", acusó.

El mandatario señaló que insistirá con la reforma constitucional al artículo 28 que forma parte del paquete que presentó el lunes y que promueve el desarrollo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que pueda cumplir con su misión de **abastecer de energía eléctrica a los consumidores a precios justos**.

"Vamos con la reforma para que no se considere monopolio a la CFE y no se le dé el mismo trato que se le da actualmente, como si fuese Iberdrola o cualquier empresa particular que vienen del extranjero a hacer su agosto, que se lo permiten magistrados, jueces, ministros, lacayos de intereses extranjeros, para hablar claro", arremetió.

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

8 de febrero de 2024

Producción de urea en PEMEX se eleva un 650% en tres años

7

La paraestatal mejora su pronóstico para los tiempos futuros

En un período de tres años, Petróleos Mexicanos ([PEMEX](#)) registró un aumento del 650% en la producción de urea, según informes revelados.

La empresa estatal reinició la producción de este componente clave en 2020 y logró cerrar el año 2023 con la producción de 210 mil toneladas, en comparación con las 28 mil toneladas de 2020.

Pemex ha dado mantenimiento a espacios olvidados

Este avance significativo se atribuye a la reactivación de la planta I en Coatzacoalcos, que había permanecido inoperativa durante 21 años. Además, se espera que en marzo de 2024 entre en funcionamiento la planta de Urea II, proyectando alcanzar un total de 855 mil toneladas para ese año.

Octavio Romero Oropeza, director general de PEMEX, destacó que durante el sexenio anterior se adquirieron dos complejos de fertilizantes, Agronitrogenados (ahora Pro-Agroindustria) y Grupo Fertinal, a precios elevados y en condiciones deterioradas. No obstante, bajo la orden del presidente, se invirtieron 216 millones de dólares para reparar los daños y rehabilitar las plantas, con el objetivo de aumentar la producción y contribuir a la autosuficiencia alimentaria.

Pemex es el único proveedor de urea

Es importante resaltar que PEMEX se integró al programa Fertilizantes para el Bienestar, convirtiéndose en el único proveedor de urea. Esto ha beneficiado a aproximadamente 190 mil agricultores, incluyendo el transporte del fertilizante desde las plantas nacionales hasta los puertos y 10 macrobodegas en el territorio nacional.

Según las estimaciones, en 2023, la petrolera mexicana cumplió con el 70% de los objetivos planteados en el programa. Para 2024, se proyecta que PEMEX producirá el 84.2% del fertilizante, cubriendo el 100% de la demanda al cierre de ese año.

Entrega fertilizantes a Morelos, Puebla, Tlaxcala y Guerrero

El programa Fertilizantes para el Bienestar, iniciado en 2019 como una prueba piloto en Guerrero, posteriormente, se amplió a la región centro del país (Morelos, Puebla y Tlaxcala), actualmente cubre a todas las entidades del país y se espera que este año se beneficie a dos millones de pequeños productores.

En cuanto a la inversión en infraestructuras relacionadas con fertilizantes, el director de PEMEX señaló que al cierre de esta administración se habrán reparado dos plantas de urea, cuatro de amoniaco, se llevará a cabo la rehabilitación integral de la planta de fertilizantes en Lázaro Cárdenas y se invertirá en la mina de roca fosfórica en Baja California Sur, con una inversión total que supera los 15 mil 100 millones de pesos. El Heraldo

El reto de PEMEX es evitar la declinación

PEMEX se proyecta un plan de aprovechamiento para esta zona y con ese objetivo, recientemente el director general de la empresa, Octavio Romero Oropeza

Hace algunos años, la región marina noroeste, ubicada en la Sonda de Campeche, llegó a ser la principal productora de petróleo en nuestro país con Cantarell como el campo estrella de Petróleos Mexicanos (PEMEX), el cual llegó a producir 2 millones 400 mil barriles diarios.

No obstante, cuando Cantarell comenzó a declinar apareció otro gran yacimiento: Ku Maloob Zaap, que también en su momento llegó a aportar alrededor de un millón de barriles diarios de petróleo a la plataforma nacional.

Sin embargo, para nadie es un secreto que ambos son campos maduros que han venido declinando a lo largo de los años; pese a todo, la Sonda de Campeche sigue siendo la más importante para la producción nacional, con 760 mil barriles diarios, de acuerdo con las cifras más recientes de la petrolera.

Respecto de este tema, le cuento que al interior de PEMEX se proyecta un plan de aprovechamiento para esta zona y con ese objetivo, recientemente el director general de la empresa, **Octavio Romero Oropeza**, estuvo en la instalación KU-Sierra con la finalidad de hacer un balance de arranque de año, para saber cuáles son los objetivos y metas posibles para esa zona productora, pues el reto es que la caída en la producción de estos campos no sea tan pronunciada para evitar un impacto mayor en la plataforma productiva nacional.

Este centro de proceso es estratégico, ya que ahí se maneja una producción de 117 mil barriles de aceite, y además se están inyectando mil millones de pies cúbicos de nitrógeno para mejorar el factor de declinación y conseguir 100% del reemplazo. De acuerdo con **Ángel Cid Munguía**, director de PEMEX Exploración, el personal de la empresa adscrito a la región marina noreste está comprometido con cumplir las metas volumétricas que dada la declinación de los campos maduros es alta, esperando que la producción se mantenga en el orden de los 758 mil barriles diarios en todo el año, es decir, similar al año pasado.

Aunado a lo anterior, otro gran reto es tener el aprovechamiento de gas entre el 93 y 94%, con lo que además se cumplirá el objetivo de reducir las emisiones de gas a la atmósfera. ¿Lo lograrán? Esperemos que sí. El Heraldo